



## LAVADERO Y ACEQUIA

### DATOS BÁSICOS

**Id de ficha:** 17

**Codigo de Ficha:** 110101-17

**Clasificación de Ficha:** Edificios

**Denominación:** Lavadero y Acequia

**Dirección:** Calle FÁ©lix RodrÁguez De La Fuente 39. 04260 Rioja (AlmerÁa)

**Núcleo Urbano:** Rioja

**Clasificación del Activo:** Dominio Público -  
Uso Público

**Naturaleza Física:** Edificaciones y otras  
construcciones

**Clasificación Urbanística:** Urbano

**Destino Funcional:** Turístico



### SITUACIÓN Y EMPLAZAMIENTO



### DATOS FÍSICOS

**Superficie del Terreno:** 65,10 m<sup>2</sup>

**Superficie Útil:** 22,73 m<sup>2</sup>

**Superficie Construida:** 65,10 m<sup>2</sup>

**Año de Construcción:** 1870

**Plantas Bajo Rasante:** 0

**Plantas Sobre Rasante:** 1

**Estado de Conservación:** Muy Bueno

**Coordenadas UTM:** 37M 271782 9726869

**Coordenadas Geograficas:** (X: 36.9476104, Y: -2.4694850)

**Lindero N:** Glorieta La Fuente

**Lindero S:** Terreno privado RC: 04078A009000470000YD

EpÍgrafe 1. Inmuebles



**Lindero E:** Edificio privado RC: 7392402WF4879S0001DQ

**Lindero O:** Calle MarÁa Zambrano

**Descripción Física:** Edificio de una altura abierto por pÁrtico de tres arcos. Pilas de lavado, originales de la edificaciÃ³n. AdemÃ¡s, cuenta con una acequia al oeste dentro de la edificaciÃ³n y otra al cruzar la vÃ­a pÃºblica de su lindero oeste.

## DATOS CATASTRALES

**Referencia Catastral:** 7392401WF4879S0001RQ

## IMÁGENES







**LAVADERO DE RIOJA**

El día 13 de mayo de 1870, se hace Escritura de la Construcción de la fuente de Rioja y en ella dice: *...El vecindario del pueblo de la Rioja contribuirá para los gastos de la construcción de dicha fuente con 2000 reales de vellón en penales por el beneficio que se le sigue en el surtido a la mano del agua limpia para su abasto de beber, lavar y demás usos necesarios a un pueblo...*

Las primeras noticias de la existencia del edificio del lavadero, como lugar de abastecimiento de agua para la población así como lugar de reunión diario se remontan a 1875. Aquí acudían, cada día, las mujeres a lavar, a coger agua... a veces con bestias y la mayoría de ellas a pie, llevando en el regazo el cántaro o la colada. Pero también había un que otro hombre q se acercaba a ver el agua de la Fuente y ¿por qué no a echar algún que otro pipropo a las "mocias"?

En 1950, se inaugura el edificio, que conocemos hoy en día, como la gran obra pública del momento.

Se le dio uso hasta principios de los años 80 del s. XX. Hoy en día, nos queda como recuerdo de aquella época en que no había agua potable en las casas, no había lavadoras, ni lavavajillas... y las mujeres apenas salían de la casa sino era para lavar y así poder reunirse con sus amigas, charlar de sus cosas, echarse unas risas...